



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 12 de noviembre 2022

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

**@DefensaEc**

#Guayaquil| El ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara, junto a @diegoordonezg realizaron un recorrido al interior de la #PenitenciariaDelLitoral para verificar el cumplimiento de las operaciones militares. [Ver más](#)



**@DefensaEc**

Las @FFAAECUADOR en apoyo a instituciones del Estado @ARC\_EnergiaEc, localizaron 7 campamentos improvisados dedicados en actividades de minería ilegal. Se decomisó maquinaria y se colocaron sellos de prohibición por no contar con los respectivos documentos. [Ver más](#)



**@MuseosDefensaEC**

Este sábado visita el Museo #CasaDeSucre y acompáñanos en nuestros recorridos teatralizados donde conocerás la historia de los dulces tradicionales de #Quito. ¡Te esperamos!  
Ingreso gratuito [Ver más](#)



**@MuseosDefensaEC**

#Hoy Oficiales de la Marina de México mx realizaron un recorrido por la historia del Museo #CasaDeSucre y conocieron los principales hechos históricos sobre nuestro proceso de Independencia. [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

**Casas y carros opulentos muestran el poder de las mafias en Esmeraldas -El Comercio**

La Guacharaca es considerado el barrio más peligroso de Esmeraldas. Para ingresar es necesario estar escoltado por las Fuerzas Armadas. Los militares son los únicos que entran a esta zona, porque se ha convertido en el fortín de una de las mafias más criminales del Ecuador.

Los miembros de las FF.AA. constantemente realizan operativos de armas. Inteligencia policial y la militar han alertado que en ese sector la gente tiene municiones y explosivos. Además, se ha descubierto que allí también cometen crímenes en contra de integrantes de otras mafias. [Ver más](#)



**El 80% de todos los narcóticos incautados corresponde a cocaína-El Comercio**

La cifra de toneladas de cocaína incautada es de apenas tres dígitos. Pero si se la escala a dinero, resulta en la suma de USD 37, 6 millones. Esto es lo que Ecuador ha logrado neutralizar durante los decomisos de este narcótico, entre 2018 y octubre de 2022. De un total de 688 toneladas de estupefacientes aprehendidos, la cocaína representó 546 toneladas en ese lustro de operaciones, según datos de la Policía Nacional. [Ver más](#)



**CIDH condenó atentados en Ecuador y reiteró garantizar derechos de ciudadanía en general y reos-El Universo**

La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), mediante un comunicado, condenó los atentados que se dieron en Ecuador desde el pasado 1 de noviembre en el que fallecieron policías así como personas privadas de la libertad.

Este viernes, la comisión también expresó su preocupación por las "detenciones masivas y presuntamente arbitrarias" en el marco de un régimen de excepción. El presidente Nayib Bukele envió un mensaje a los demás países en los que advertía que si la organización se ponía del lado de los criminales en El Salvador también lo estará en sus naciones y se ganarán sanciones.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Comercio](#)



**Perú: Detenidas 30 personas vinculadas a la banda 'Tren de Aragua'-Primicias**

La banda vinculada con Tren de Aragua, cuya presencia también se advirtió en Ecuador, se dedicaba a trata de personas, extorsión y sicariato. La Fiscalía de la Nación y la Policía Nacional de Perú (PNP) detuvo, durante la noche de este jueves 10 de noviembre, a 30 presuntos integrantes de la organización criminal de origen venezolano 'Los Gallegos del Tren de Aragua', que se dedica a la trata de personas y el sicariato, informó el Ministerio Público este viernes. "Esta organización criminal, denominada 'Los Gallegos del Tren de Aragua' e integrada principalmente por ciudadanos venezolanos, se dedica a la trata de personas (explotación sexual), extorsión y sicariato. Se investiga la procedencia de las armas de guerra incautadas", informó la Fiscalía en su cuenta de Twitter. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 12 de noviembre 2022

<p><b>Por décima vez es intervenida la Zona H-Expreso</b>          Los asesinatos a bala de Enrique Rodríguez Vera y Christian Palacios, ocurridos en los últimos días en la denominada Zona H, sector contiguo al mercado del cantón La Libertad, en la provincia de Santa Elena, provocaron ayer la intervención policial del sitio, que comprende tres cuadras.          Los uniformados desalojaron a los consumidores de drogas que pernoctan en el área. En la operación decomisaron heroína, armas blancas y otros enseres de los adictos, quienes al ver a los gendarmes abandonaron el lugar. Esta es la décima vez en lo que va del año que las autoridades expulsan a las personas que ocupan el sector. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Los moradores de vía a la Costa amanecieron entre el miedo y la zozobra, ya que una alerta de bomba alteró los planes de muchos residentes. -Expreso</b>          Cerca de las nueve de la mañana empezó a difundirse en redes sociales un video donde los moradores del kilómetro 8 a la altura de la urbanización Puertas del Sol en vía a la Costa, corrían desesperadamente por una alerta de bomba. En el parterre que separa las vías se encontraban lo que aparentemente eran tres tacos de dinamita, esto provocó el miedo de los moradores del sector, que empezaron a huir, mientras que los conductores se movilizaban desesperadamente. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Santo Domingo de los Tsáchilas sufre por su estratégica ubicación-Primicias</b>          Sin una de las provincias más peligrosas del país, Santo Domingo de los Tsáchilas fue incluida en el estado de excepción tras los atentados narcoterroristas. Un sargento de la Policía Nacional fue asesinado el 17 de octubre de 2022, en Santo Domingo. El oficial enfrentó con su arma a un grupo de delincuentes que intentaba robar el dinero de una estación de gasolina en la vía Quinindé. Esta autopista conecta a Santo Domingo de los Tsáchilas con Esmeraldas. Solo 23 días después, la Policía capturó a los presuntos responsables de ese crimen en un caserío de Esmeraldas. Ellos pertenecerían a la banda de Los Gángsters, que opera en la provincia verde. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Suspenden en Guayaquil el simulacro de terremoto que se realiza anualmente-El Universo</b>          La decisión se adoptó para precautelar la seguridad de los habitantes, indicó el Comité.          El simulacro de terremoto que se había planeado para el 18 de noviembre se suspendió en Guayaquil.          El Comité de Operaciones de Emergencia (COE) decidió suspender el ejercicio de evacuación masivo, en el que se iba a simular un terremoto. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Lituanos buscado por Interpol también logró habeas corpus</b>          El 'zar de la cocaína' Dritan Rexhepi, con una sentencia y dos solicitudes de extradición, no es el único que recibió la libertad de un juez. El lituano Algirdas Glinskis, con difusión roja de Interpol, también lo hizo. Algirdas Glinskis, de 43 años y de origen lituano, es buscado por la Fiscalía de su país por tráfico ilícito de drogas desde 2018, pero fue capturado en Ecuador en septiembre de 2022 por una solicitud de la Interpol y liberado dos meses después con un habeas corpus. Los antecedentes de Algirdas datan de junio de 2018, en la ciudad de Panevezys, la quinta más grande de Lituania. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>¿Quién maneja los negocios y las compras de armamento para Ecuador?-Radio Pichincha</b>          Fuentes militares señalan al secretario de Seguridad Diego Ordóñez como el supuesto administrador de adquisiciones con Israel y Ucrania.          Diego Ordóñez es uno de los hombres de confianza del presidente Guillermo Lasso y de acuerdo con fuentes militares sería quien administra la compra de armas y equipos de seguridad con Israel y Ucrania.          Su cercanía con Lasso lo llevó a renunciar el 4 de febrero de 2022 a su cargo de asambleísta por CREO para vincularse estrechamente con el Ejecutivo.          El 15 de marzo Lasso lo nombró consejero de Gobierno y el 2 de agosto secretario de Seguridad Ciudadana, pese a que no cuenta con preparación ni experiencia para ese cargo.          De acuerdo con los registros de la Secretaría Nacional de Educación Superior, Ciencia y Tecnología (Senescyt), Ordóñez tiene una licenciatura en Ciencias Jurídicas, un doctorado en Jurisprudencia y una maestría en Derecho de Empresa. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Lugares públicos, blancos preferidos para criminales-La Hora</b>          445 muertes violentas registran Esmeraldas hasta el jueves 10 noviembre, según la información policial son ataques direccionados o intencionales.          Tras el decreto presidencial 588 en el cual Esmeraldas y Guayas ingresan en un estado de Excepción el representante de la Policía sostiene que los índices de homicidios han disminuido en Esmeraldas. No obstante, el pasado martes 8, miércoles 9, y jueves 10 de Noviembre existieron 5 asesinatos en modalidad de sicariato, dos en San Lorenzo del Paillón y tres en la capital de Esmeraldas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Violencia se dispara en Posorja: de 17 homicidios se ha pasado a 57 en lo que va del año-El Universo</b>          Un nuevo sicariato se reportó en el puerto pesquero de Posorja la madrugada de este 11 de noviembre.          Un hombre identificado como Alfredo Javier Vera Plúas fue baleado cuando circulaba en su vehículo en la parroquia que pertenece al distrito Progreso. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Uno de los fugados de cárcel de El Rodeo, que tiene dos antecedentes de escape, fue recapturado en Ambato-El Universo</b>          En las calles Fernández y Araujo, en la zona céntrica de Ambato, fue recapturado Wilfrido T., conocido con el alias de la Pulga, quien había escapado del centro penitenciario El Rodeo, ubicado en Portoviejo, provincia de Manabí.          Este reo había sido procesado por el delito de tentativa de femicidio, y registra tres antecedentes por fuga. Años anteriores se fugó del centro penitenciario de Cotopaxi, así como del centro de rehabilitación de Ambato. <a href="#">Ver más</a>          Notas referentes: <a href="#">El Universo</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 12 de noviembre 2022

<p><b>Preso que fugó por cuarta vez de una cárcel es recapturado en Ambato-La Hora</b>          Alias 'Pulga' encontró el método preciso para escapar de las cárceles del país, pues lleva cuatro fugas en su historial. La primera vez que Julio Wilfrido T., de 35 años, consiguió huir de la Cárcel de Ambato fue en 2017. Posteriormente lo hizo en febrero de 2022, en aquella ocasión se indicó que el reo tomó un bus intercantonal para desaparecer. El 4 de junio de este mismo año fue atrapado por la Policía Nacional tras cometer un violento robo con cuchillo en el centro de Ambato. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Actividad comercial y turística, afectadas por la delincuencia-La Hora</b>          Varios negocios han cerrado en la ciudad de Quevedo, a causa de los denominados 'vacunadores', este sector pide ayuda. La ciudad de Quevedo es considerada como una de las ciudades de mayor movimiento comercial de Los Ríos, pero la delincuencia ha ganado territorio, logrando el cierre de casi el 5% de los negocios, debido a muchos factores, uno de ellos es el cobro de las denominadas 'vacunas', forma de recaudación ilegal de dinero interpuesta por grupos delictivos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Una Navidad más segura pero sin el toque de queda, piden los gremios de eventos-Expreso</b>          La época navideña motiva reuniones de amigos de trabajo, de barrio o colegio; cenas familiares o corporativas; y también suele ser la época escogida para matrimonios, bautizos y otras celebraciones. De allí que para los dueños de locales de eventos, planificadores y organizadores de fiestas, proveedores de servicios de catering, de música y sonido, fotografía y filmación, decoradores y diseñadores, salones y bartenders, transportistas y personal de logística, entre otros grupos, este es considerado el mejor periodo laboral del año. Pero el toque de queda implementado por el Gobierno dentro del estado de excepción por la ola de inseguridad y violencia que sacude a la ciudad, les ha significado la cancelación de casi todos los actos sociales que tenían previstos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Rastrean a una funcionaria que fue secuestrada-Expreso</b>          Tras terminar sus horas de trabajo en el Departamento de Rentas del Municipio de Eloy Alfaro (norte de Esmeraldas), la economista Narcisa Mina Gruezo, hija de Richard Mina, exalcalde de Eloy Alfaro, tomó una lancha de pasajeros para viajar desde la isla de Limones hasta la parroquia Borbón. La tarde del jueves, ella fue secuestrada en el río. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Tres veces al mes atrapan delincuentes en dos barrios de Quito-Expreso</b>          Los moradores de La Cocha y Ciudad Futura están organizados. Esos barrios del sur de Quito mantienen sirenas y chats comunitarios para blindarse de los delincuentes. Y mucho más ahora que fueron testigos de un intento de violación. La mañana del miércoles pasado se activaron. La agresión sexual a una adolescente de 16 años los movilizó hasta la avenida Carlos Villacís y calle S, en la frontera entre esos dos sectores: un policía era acusado del delito. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ministerio de Economía socializa el Presupuesto General del Estado 2023-El Telégrafo</b>          El Ministro recordó que el Gobierno, bajo la presidencia de Guillermo Lasso, puso enfoque en lo social, lo que hará que el 2023 se destine la cifra histórica de más de USD 15.200 millones en los presupuestos para salud, educación, trabajo, vivienda, bonos sociales y seguridad social. Así mismo, recalcó que el fortalecimiento de la seguridad ciudadana también es una prioridad gubernamental y por ello se ha incrementado el presupuesto a instituciones como la Policía Nacional, Fuerzas Armadas, Ministerio del Interior, entre otras. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Integrantes del movimiento Guevarista son llamados a juicio por el delito de trata de personas con fines de reclutamiento forzoso para conflictos armados-El Universo</b>          Por encontrar elementos suficientes que hacen sospechar de la relación de siete integrantes del movimiento Guevarista y dos dirigentes indígenas con el delito de trata de personas con fines de reclutamiento forzoso para conflictos armados, una jueza penal de Pichincha, Ana Cristina Guerrón, emitió un auto de llamamiento a juicio contra los nueve involucrados. La decisión se conoció la tarde del jueves último, en la reinstalación de la audiencia de evaluación y preparatoria de juicio que se instaló el lunes último en el Complejo Judicial, en el norte de Quito. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b>  <b>#SantoDomingo</b> En cumplimiento al Decreto Ejecutivo N.º 589, se aprehendió a 05 ciudadanos en el allanamiento a una vivienda, donde se decomisó: 1800 g. de sustancias sujetas a fiscalización.          -01 pistola cal. 9 mm          -01 cartuchera cal. 16 mm.          -23 municiones cal. 9 mm  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b>  <b>#Galápagos</b>   Con nuestros medios navales realizamos transporte aeromédico en apoyo a @salud_ec desde #Santacruz a #sancristobal. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b>  <b>#Esmeraldas</b> En la frontera norte, la Fuerza de Tarea Conjunta Esmeraldas intensifica las operaciones militares en los sectores más conflictivos de la provincia, en cumplimiento al Decreto Ejecutivo N. 588. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 12 de noviembre 2022

<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Esmeraldas @FFAAECUADOR, a través del BIMOT 13 Esmeraldas, en apoyo a la @PoliciaEcuador aprehendieron a 01 ciudadanos en un control de armas, municiones y explosivos, donde se decomisó:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>•275 municiones de diferente calibre.</li> <li>•01 motocicleta.</li> <li>•01 terminal móvil. <a href="#">Ver más</a></li> </ul>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> Realizando operaciones de reconocimiento y vigilancia en la parroquia #LaMerced, comunidad #EITriunfo, realizaron el siguiente hallazgo:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>•06 motores de luz.</li> <li>•170 sacos en piedra de material aurífero.</li> <li>•02 cambuche.</li> <li>•02 rotomartillos <a href="#">Ver más</a></li> </ul>	
<p><b>@EjercitoECU</b> Les invitamos a ver el informativo institucional #TelenoticiasEjército, donde les contamos las actividades que realizaron los soldados del @EjercitoECU. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ARC_EnergiaEc</b> #ElOro   En Santa Rosa (Bellamaría), con el apoyo de @FFAAECUADOR efectuamos inspecciones técnicas de seguimiento y control a concesiones mineras. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> Las @FFAAECUADOR a través de la Base Aérea de Galápagos intensifican las operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos; así como también brindan protección a las áreas estratégicas en el cantón Santa Cruz. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> La salud enfocada en la prevención, tratamiento y remedio para nuestro personal naval. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@radiocentroec</b> #ATENCIÓN   Los operativos realizados durante el #EstadoDeExcepción dejan, hasta el momento, 1998 detenidos, 20 bandas desarticuladas y cientos de armas decomisadas, según indicó el ministro del @MinInteriorEc @CapiZapataEC. <a href="#">Ver más</a></p>	

## COYUNTURA

**El precio sugerido de la gasolina súper baja a \$4,10 por galón desde el 12 de noviembre-La Hora**  
Eso significa una reducción de 17 centavos con respecto a los \$4,27 por galón vigentes durante el último mes. La gasolina súper aumentó de calidad a 95 octanos desde el 26 de octubre de 2022. Petroecuador anunció que, a partir de las 00:00 del 12 de noviembre de 2022, el precio sugerido de la gasolina súper volverá a bajar. Desde mañana, ese combustible se comercializará a \$4,10 por galón, lo que representa 17 centavos menos que los \$4,27 por galón vigentes durante el último mes. [Ver más](#)

**Reformas a la Ley de Comunicación fueron enviadas al Registro Oficial; Guillermo Lasso pidió proteger la libertad de expresión-El Universo**  
Guayaquil fue el escenario escogido por el Gobierno para realizar el Encuentro Histórico por la Libertad de Expresión, en la que el presidente Guillermo Lasso firmó el texto final de reformas a la Ley Orgánica de Comunicación, que será publicado en el Registro Oficial. Lasso manifestó que esta norma protege la libertad de expresión y aunque guarda poca relación con la guerra con el narcotráfico y la inseguridad que está enfrentando en este momento, es pieza fundamental para el Ecuador de paz que están construyendo. [Ver más](#)  
Notas referentes: [Primicias](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 12 de noviembre 2022

## OPINIÓN

### Ni Correa ni Bukele-Carlos Andrés Vera-Expreso

El gran desafío de Lasso será mantenerse fiel a sus convicciones democráticas mientras reduce eficazmente los índices de violencia.

La crisis de seguridad que estremeció al país la semana pasada polarizó (como siempre) el debate. Por un lado, Correa con su ecosistema digital y político promovió la destitución del presidente como la solución al problema del crimen organizado. En paralelo, el PSC publicó un comunicado que reprodujo un tuit de Nayib Bukele, presidente de El Salvador. Copy-paste del tuit de Bukele, ni una palabra más, ni una palabra menos. Respecto a seguridad, Correa y Bukele sacan pecho por los resultados de sus mandatos, con índices bajos de violencia. Sin embargo, ambos modelos merecen una mirada más profunda. [Ver más](#)



### Ecuador: ¡un solo país, una sola bandera!-Expreso

El federalismo no pretende establecer una justicia diferente, aunque tenga su propia jurisdicción y competencia

La segunda Constitución política fue la de 1835 y la primera desde que nos denominamos como República del Ecuador, estableciendo que se compone de todos los ecuatorianos reunidos bajo un mismo pacto de asociación política; que la soberanía reside en la nación, que es una e indivisible, libre e independiente de todo poder extranjero y no puede ser patrimonio de ninguna familia ni persona. [Ver más](#)



### Se busca presidente II-Italo Sotomayor Medina-La Hora

En mi columna de la semana pasada apuntaba que la inacción de Lasso nos tenía de rodillas frente al crimen organizado. Decía, también, que el ego y su inexperiencia política nos están jugando en contra cuando más necesitamos del liderazgo estatal. ¿Qué opiniones recibí? Muchas y de todo color. Hay quienes se mostraban de acuerdo con mi criterio, otros que llamaban a la unidad nacional para superar esta crisis, los que quieren a un Bukele ecuatoriano, y, finalmente, los que pedían ser menos contundentes con el presidente en estos momentos difíciles. Claro, no faltaron los insultos y desafectos, de esos también hubo bastantes; sin embargo, me quedo con quienes, aunque en contra de mi postura, construyeron comentarios que merecen ser reproducidos. [Ver más](#)



### Antidemocráticos-Carlos Freile-La Hora

Ryan McMaken, del Instituto Mises, afirma en un artículo reciente que en el vocabulario de los políticos con vocación totalitaria se ha pasado de atacar a alguien por 'antirrevolucionario' a hacerlo por 'antidemocrático'. Es bien conocido el subterfugio usado por todos los tiranos comunistas para desacreditar a quienes no se sujetaban a sus decisiones sobre cualquier asunto: 'antirrevolucionario' o uno de sus sinónimos; en la URSS no solo fueron perseguidos por ello algunos comunistas de la primera hora, sino científicos de renombre mundial, entre ellos Nikolai Vavilov, botánico muerto en la cárcel por enseñar las Leyes de Mendel (¿por qué será que quienes rememoran ejemplos de oposición, real o supuesta, a la ciencia nunca se acuerdan de él?). [Ver más](#)



### Pobreza y narcotráfico-Alfonso Oramas Gross-El Universo

En el análisis de la problemática criminal que padece nuestro país, se menciona como postulado inequívoco la certeza de que los factores de pobreza, inequidad y marginalidad que existen en el Ecuador constituyen el caldo de cultivo ideal para que el narcotráfico y la violencia que genera se incorporen como factores cotidianos e irremediables. A partir de dicha premisa se ha insistido en la responsabilidad que tiene el Estado de solucionar los mencionados problemas sociales, llegando inclusive a sostenerse que mientras eso ocurra, la represión estatal debe ser considerada como una herramienta insuficiente al momento de medir los resultados. [Ver más](#)



### Trazar líneas rojas-Pablo Lucio Paredes-El Universo

Días muy duros para el país. Hay una violencia extrema que se mantiene en las prisiones y ahora se ha trasladado a las calles, con atentados que ya no parecen ser solo "entre grupos violentos" sino que afectan a la ciudadanía, porque esos grupos tienen como objetivo aumentar la presión sobre las autoridades. Y ha vuelto, por otro lado, la presión política, con algunos partidos aprovechando esta oportunidad para nuevamente jugar a la muerte cruzada o buscar otros pretextos y así cambiar de Presidencia. El Gobierno ha desactivado temporalmente los dos frentes con una intervención drástica en materia de seguridad que ha frenado también la opción política. Temporalmente, algo que debe convertir en permanente, y no es fácil. Pero ese es el sendero que el país necesita, el Gobierno también, pero sobre todo y esencialmente "el país". [Ver más](#)



### Enfoque diferente- Milton Luna Tamayo-El Comercio

Para él la estrategia de "La guerra contra las drogas ha fracasado... Han aumentado los consumos mortales, de drogas suaves han pasado a las más duras, se ha producido un genocidio en mi continente y en mi país... 40 años ha durado la guerra contra las drogas, si no corregimos el rumbo y esta se prolonga otros 40 años, Estados Unidos verá morir de sobredosis a 2.800.000 jóvenes por fentanilo, que no se produce en nuestra América Latina. Verá millones de afro norteamericanos ser apresados en sus cárceles privadas. El afro preso se convertirá en negocio de empresas carceleras, morirán asesinados un millón de latinoamericanos..." [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 12 de noviembre 2022

### Abrazos o balazos- Lolo Echeverría-El Comercio

Un presidente autoritario, Andrés Manuel López Obrador de México, acuñó la frase "Abrazos, no balazos" para definir su política frente a los carteles del narcotráfico. El gobierno asegura que su estrategia da resultados y que la violencia empieza a bajar. Los opositores no están de acuerdo y sugieren que tiene un pacto oculto. Otro presidente autoritario de la región, Nayib Bukele de El Salvador, optó por la estrategia opuesta, "balazos, no abrazos", para enfrentar a las sanguinarias pandillas de su país. En una población de poco más de seis millones de habitantes, llevó a la cárcel a más de 50 000 delincuentes que mataban, cobraban impuestos y aterrorizaban a los ciudadanos. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

## RADIO Y TELEVISIÓN

Neutralización de armas incautadas FAE 11-nov-2022

El de las armas de fuego es el resultado de las operaciones militares de control que realizan las Fuerzas Armadas del Ecuador. Conozca el proceso de neutralización de este material bélico.

[Ver más](#)



En el centro de Guayaquil se realizó marcha por la paz. Mención FF.AA. – RTS 11-nov-2022

[Ver más](#)



Bandas criminales adquieren irregularmente material explosivo utilizado en la minería – TVC 11-nov-2022

[Ver más](#)



En Puyo militares lograron desactivar artefacto explosivo-RTS-11-nov-2022



El Presidente de la República remitió la nueva Ley de Comunicación al Registro Oficial - Telerama 11-nov-2022

[Ver más](#) Nota referente [Teleamazonas](#)



Cooperación eficaz de Pareja - Ecuavisa 11-nov-2022

[Ver más](#)



Centro de monitoreo en puerto - Ecuavisa 11-nov-2022

[Ver más](#)



Flujo vehicular se da con normalidad en Puente Internacional Rumichaca – Ecuavisa 11-nov-2022

[Ver más](#)



Sindicales rechazan que haya negado a su delegado ante el IESS - Ecuavisa 11-nov-2022

[Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 12 de noviembre 2022

<p>Cerca de dos mil personas detenidos durante los operativos en el estado de excepción – Teleamazonas 11-nov-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Estrategias para blindar las fronteras en Ecuador-Tc La Policía prepara un plan estratégico a fin de blindar las fronteras y evitar que la droga y armamentos ingresen al territorio ecuatoriano. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Siete miembros del movimiento guevarista y dos dirigentes indígenas van a juicio – Ecuavisa 11-nov-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Durante cinco años y medio la Contraloría no tiene titular – Ecuavisa 11-nov-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Aumentan los casos de enfermedades respiratorias en el Hospital Gilbert – Ecuavisa 11-nov-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Fernando Villavicencio entregó documentos sobre la trama en Petroecuador   Televistazo   Ecuavisa 11-nov-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Escanean contenedores en puertos marítimos TC 11-nov-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Presidente Guillermo Lasso envía al registro oficial las reformas a la Ley de Comunicación Teleamazonas 11-nov-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Esposas de policías se dan apoyo mutuamente a través de un grupo de WhatsApp – Teleamazonas 11-nov-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	